
ОПЕРАЦИЯ «ТРАКТОР». Завершен первый
этап профилактической операции «Трактор».
Об этом в понедельник, 27 сентября, сооб-
щили в комплексе городского хозяйства. Де-
виз операции «Самоходной технике Москвы
– образцовое состояние». Специалистами
Мосгостехнадзора и инспекторами экологи-
ческой милиции проверены более 400 еди-
ниц дорожно-строительной и коммунально-
уборочной техники на четырех городских ав-
тобазах. Завершится операция 20 октября.

ЖИЛЫЕ ДОМА ЗАЩИТЯТ ОТ АВТОМОБИ-
ЛЕЙ. Принято решение оснастить все окна
многоквартирных домов, расположенных в
непосредственной близости от Лефортов-
ского автодорожного тоннеля на трассе тре-
тьего транспортного кольца на Бакунинской
улице и в Спартаковском переулке, совре-
менными звуконепроницаемыми стеклопаке-
тами, заменив ими старые оконные блоки.
Соответствующее решение принято мэром
столицы в связи с рекомендациями город-
ского центра Госсанэпиднадзора.

ТАЛОН ТО - НЕ ОХРАННАЯ ГРАМОТА. Но-
вый порядок проверки уровня загрязняющих
веществ в выхлопных газах автотранспорта
введен с понедельника, 27 сентября, в столи-
це. В рамках начавшейся операции «Чистый
воздух» сотрудникам ГИБДД впервые разре-
шено замерять уровень СО и СН даже в тех
машинах, которые прошли техосмотр.

МЭРУ - ЗА ЦЕЛИНУ. Мэр Москвы Юрий
Лужков награжден золотой юбилейной меда-
лью в честь 50-летия освоения целинных и
залежных земель. Награду, учрежденную
Министерством сельского хозяйства РФ,
вручил Ю. Лужкову в четверг, 23 сентября,
министр Алексей Гордеев перед началом за-
седания оргкомитета по подготовке и прове-
дению Российской агропромышленной неде-
ли. А. Гордеев сказал, что Ю. Лужков удосто-
ен этой медали, так как имеет непосредст-
венное отношение к освоению целины. С
благодарностью приняв награду, мэр отме-
тил, что действительно в 1956 году работал
на целине.

Зинаида
ДРАГУНКИНА,
депутат 
Московской 
городской думы

23 сентября мы провожали 440
детей в Анапу, в санаторий. В
Москве был поздний осенний

вечер, шел холодный дождь, и, глядя на
огни последнего вагона поезда с плат-
формы Белорусского вокзала, мы пора-
довались за ребят: они едут к солнцу, к
морю, они догонят убежавшее из Моск-
вы лето.

Это дети, к которым с самого их рож-
дения судьба была безжалостна, - они
страдают детским церебральным пара-
личом, другими болезнями опорно-дви-
гательного аппарата. За 24 дня у моря
они пройдут курс интенсивного лечения,
съездят на экскурсии, наберутся впечат-
лений и сил для долгой зимы. Всего в
этом году в здравницах России и за ру-
бежом отдохнут 1300 маленьких моск-
вичей. Так реализуется специальная
программа правительства Москвы
«Здоровье детей» на 2002-2005 годы. В
ней принимают участие департаменты
образования и здравоохранения и центр
народной помощи «Благовест». 

Этот центр существует уже более де-
сяти лет, но события сентября наполни-
ли новым содержанием наш девиз «Нет
чужого горя и нет чужих детей». Я нико-
гда не забуду полные страдания глаза
бесланских ребят. Но жестокость нелю-
дей, которые обрекли  их на несчастья,
не должна ожесточать наши сердца.
«Акт возмездия», учиненный недавно в
метро скинхедами, только на руку тем,
кто убивал детей в бесланской школе,
кто задался целью убить в нас лучшее и
превратить в озлобленную, обуянную
страхом и подозрительностью толпу.

1 октября делегация центра «Благо-
вест» выезжает в Северную Осетию со
своими партнерами из Швеции с грузом
медицинского оборудования и гумани-
тарной помощи. На зов «Благовеста»
помочь Беслану откликнулись тысячи
москвичей, сотни организаций. Среди
них - школы, гимназии, колледжи сто-
лицы. Их взносы небогаты, но десяткам
семей Беслана они станут реальной по-
мощью.

В самом начале своего пути «Благо-
вест» взял под особую опеку детей Чер-
нобыля. Все эти годы они - наша глав-
ная забота. Сегодня к ним присоедини-
лись дети и семьи Беслана. Мы очень
надеемся, что те, кто остался жив, вы-
здоровеют. Главное, чтобы не погибла в
них вера в человеческую доброту.
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Михаил КОВАЛЕНКО,
генеральный директор 
ОАО «Мосхлеб»:
- Сейчас на рынок Москвы более од-
ной трети всего хлеба поставляется
из других регионов. А это 500 - 700
тонн в сутки. И чаще всего неизвест-
но, кто и в каких условиях эту про-
дукцию производит. Количество под-
польных производителей не может
не пугать. И если в Москве легаль-
ные пекарни отвечают за качество
хлеба и  его безопасность, то в слу-
чае с завозным товаром - качество
только на совести производителя. И
вообще, свободный рынок здесь -
это не самое лучшее, что можно бы-
ло придумать.

Сергей ПИСКУНОВ,
зав. отделом ГосНИИ 
хлебопекарной
промышленности:
- Качество продукции на хлебозаво-
дах значительно лучше, чем в нынеш-
них пекарнях. Последние не соблю-
дают технологии печения. Например,
нормы и рецептура диетического хле-

ба, 20 процентов которого от обще-
российского приходится на Москву,
не соответствуют рекомендациям на-
ших специалистов.

Михаил ЩАЦКИЙ,
предприниматель:
- Я покупаю хлеб в супермаркетах.
Во-первых, там большой выбор, во-
вторых, супермаркеты работают до-
поздна, а в-третьих, в подобных ма-
газинах есть свои пекарни, и хлеб там
всегда горячий и вкусный. И помимо
всеми любимого нарезного батона
можно выбрать что-нибудь необыч-
ное, экзотическое, с разными добав-
ками и из разных сортов муки. Прав-
да, стоит это недешево. Например,
четвертинка черного круглого хлеба
из муки грубого помола тянет почти
на 50 рублей.

Наталья ШУБИНА,
медсестра:
- Батоны сегодня какие-то кроши-
стые, вовсе не пахучие, про них не
скажешь: «Еще не отведав - слюнки
текут». Но такой хлеб не только в Бе-

локаменной. Надо бы делиться рос-
сийским пекарям навыками хлебопе-
чения.

Антонина ДУБКОВА,
пенсионерка, блокадница:
- Хлеб в ближайшем магазине для
меня приобретает социальный ра-
ботник. Вы понимаете, чем для нас,
оказавшихся в 41-м в блокадном Ле-
нинграде, был хлеб - маленький ку-
сочек сырой, вязкой «чернушки».
Поэтому я не могу сказать, что хлеб
нынче плохой - едала и похуже. Но
все же сегодняшний хлеб не слиш-
ком нравится. Ассортимент неболь-
шой, буханка моментально черстве-
ет. Скучаю я по черному круглому -
подовому...

Лидия МИРОНЕНКО,
директор средней школы 
№ 995:
- Хлеб покупаю всегда свежий в мага-
зине, расположенном рядом со шко-
лой. Причем вот уже много лет пред-
почитаю батон, стоивший раньше 18
копеек - «Подмосковный». Качество

этого хлеба стабильно хорошее. Но в
целом качество хлеба, полагаю, ухуд-
шилось. Он стал каким-то клеклым и
быстро плесневеет.

Александр КОТЕЛЬНИКОВ,
академик:
- Прежде всегда покупал вкусный
хлеб в центре Москвы. Вспомните хо-
тя бы знаменитую филипповскую бу-
лочную на Тверской. Раньше они бы-
ли, что называется, в шаговой дос-
тупности. Теперь же булочных здесь
почти нет - их место заняли элитные
магазины.

Евгений ШАТИЛОВ,
дворник с Таганской улицы:
- Аппетитный хлеб съедаешь до пос-
ледней крошки. А теперь его выбра-
сывают столько, что при каждом до-
ме можно содержать животноводче-
ское хозяйство. В отходах много хле-
ба заплесневелого. Видно, что всего-
то два-три дня назад куплен - и уже
зеленым налетом схвачен. Вот и идет
хлеб в мусорные бачки. А ведь он -
национальное достояние России.
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ЖЕСТОКОСЕРДИЕМ
ЗЛО НЕ ПОБЕДИТЬ

Мэрия и префектура СЗАО согласовали большую про-
грамму восстановления соснового леса в Серебря-
ном Бору. Согласно заключению НИИ природы Ин-

ститута Генерального плана города Москвы, для восстанов-
ления оптимальной плотности сосновых деревьев необходи-
мо ежегодно высаживать 350-400 саженцев, чем и будет за-
ниматься ОАО «Мосдачтрест» - основной пользователь
здешних земельных участков.

Сосна считается одной из самых ценных пород нашей по-
лосы. В прошлом веке врачи рекомендовали больным аст-
мой каждый день часа на два приезжать в Серебряный Бор
подышать воздухом соснового леса. И помогало!

Уникальный микроклимат этого памятника природы свя-
зан с преобладанием в столице западных ветров, которые
приносят сюда вдоль долины Москвы-реки воздух из лесов
и полей Зеленоградского района - наиболее экологически
чистого в ближайшем Подмосковье. Когда-то сосновые леса
тянулись вдоль берегов Москвы-реки вверх по течению от

Покровского-Стрешнева. Часть их сохранилась в районе
Строгино и за МКАД. На территории Серебряного Бора сосен
по-прежнему много, но не столько, сколько было в те време-
на, когда он получил свое название из уст Екатерины II.

Весной 2003 года в Серебряном Бору впервые после дол-
гого перерыва были проведены массовые посадки сосен при
участии мэра Юрия Лужкова, который лично запретил любое
новое строительство в этом уголке Москвы. Теперь, после
подписания трехсторонней программы, в счет ее реализации
состоялась высадка первых 30 деревьев, в которой приняли
участие руководитель Департамента природопользования и
охраны окружающей среды г. Москвы Леонид Бочин, пре-
фект СЗАО Виктор Козлов и гендиректор ОАО «Мосдач-
трест» Виктор Мельников.

Глядишь, и зашумит лет через сто на территории Серебря-
ного Бора новый сосновый лес - на радость потомкам.

Андрей РЯБОВ
Фото автора

НОВОСТИ

Раиса ЗЕРНОВА:
Москва подарит деревцу
хоть краешек земли 2

Наталья ЕФРЕМОВА:
Зима внезапно 
не нагрянет 6

Николай ОСТРОВСКИЙ:
Жить своей 
мечтой! 19


